
 
 
 

 

 

 

Ministério da Educação 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
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Conselho de Campus 
 

ATA Nº 09/2024 

Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte quatro às treze horas, no 
Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul, Campus 
Ibirubá, localizado a Rua Nelsi Ribas Fritsch, Nº 1111, reuniram-se por meio de web 
conferência no endereço eletrônico: https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/sandra-
rejane-zorzo-peringer, os membros representantes do Conselho de Campus, na quarta 
(4ª) reunião ordinária de 2024 do Conselho de Campus, para serem apreciadas as 
seguintes pautas: 1) Alteração da forma de ingresso discente nos cursos subsequentes 
- mecânica e eletrotécnica;  2) Apreciação sobre o funcionamento do Conselho de 
Campus. A sessão foi presidida pela Professora Sandra Rejane Zorzo Peringer e 
secretariada, neste ato, pela chefe de gabinete Laura Gotleib da Rosa. Estiveram 
presentes os seguintes conselheiros: Representantes Docentes: Cristiano Kulman, 
Adão Oliveira Skonieski, Adilson Barbosa; Representantes Técnico-Administrativos: 
Miridiane Wayhs, Bárbara Kuntzer Schlintwein, Gustavo Oliveira Rangel; 
Representantes Discentes: Mateus Medeiros Schneider, Thamys Gomes Bender, 
Ingrid Otoni. Declarada aberta a sessão, a professora Sandra iniciou a reunião 
saudando os presentes e declarou empossados os conselheiros representantes 
discentes Mateus, Thamys e Ingrid e o conselheiro representante dos docentes 
Adilson Barbosa. A professora Sandra antes de passar ao primeiro ponto da pauta, 
trouxe aos conselheiros a possibilidade de inclusão de três pontos da pauta, onde os 
conselheiros decidem se incluem ou não na pauta. O primeiro ponto incluir seria em 
relação a reposição da vaga de técnico em laboratório de química decorrente 
da  vacância da servidora Sandra Meinen da Cruz , que já passou pelo comitê de 
mobilidade. O segundo ponto seria a reposição da vaga do docente de engenharia 
mecânica, que solicitou exoneração,  o servidor Giancarlo Schleder. Outro ponto de 
pauta que chegou posteriormente ao envio da convocação foi a solicitação do 
professor Vitor Hugo Machado da Silveira, da prorrogação do afastamento para 
doutorado. A professora Sandra então coloca que cabe aos conselheiros avaliarem a 
possibilidade de votar-se  nesta reunião  ou se entenderem que precisam de um tempo 
para fazer a leitura de todos esses documentos,  será necessário marcar uma reunião 
extraordinária para a próxima semana,  pois  depois os docentes entram em férias e 
estas questões precisam ser definidas antes das férias,  por conta do prazo que se tem. 
Em regime de votação, todos os conselheiros foram de acordo com a inclusão destes 
três pontos de pauta. A professora Sandra solicita que a chefe de gabinete então 
encaminhe por e-mail a documentação para apreciação dos conselheiros. A professora 
Sandra passa então ao primeiro ponto de pauta da reunião ordinária: 1) Alteração da 
forma de ingresso discente nos cursos subsequentes - mecânica e eletrotécnica, 
contextualizando que a forma de ingresso era por prova e por nota do Enem, e que a 
Política de Ingresso Discente, a PID prevê em seu artigo 18 do capítulo 3, a 
possibilidade de utilização de sorteio para ingresso nas modalidades de cursos 



 
 
 

 

 

técnicos integrados, concomitantes e subsequentes, então os colegiados dos referidos 
cursos subsequentes solicitam que o ingresso seja por sorteio. Aberto para 
manifestação dos conselheiros. O conselheiro Adão manifesta-se ser contrário a esta 
forma de ingresso, deixando registrado sua posição, que esta não é a raiz dos 
problemas do cursos subsequentes, existe uma série de outras coisas que acredita que 
sejam mais importantes, mas seu voto é favorável em respeito aos demais colegas da 
área que votaram que sim seja por sorteio. Conselheiro Cristiano Kulman concorda 
com o professor Adão, que o sorteio não é a melhor forma, mas neste momento, pela 
conjuntura atual pela busca de vagas, acredita-se que esse formato vai facilitar a 
busca, mas também vota favorável, de acordo com a decisão dos colegas de área. Em 
regime de votação, a pauta foi aprovada por unanimidade. A professora Sandra passou 
ao próximo ponto de pauta, reposição da vaga de técnico em laboratório de química, 
explica que o comitê de mobilidade é favorável que seja solicitada a reposição do 
mesmo nível e mesma vaga, considerando que já era um servidor que atuava no 
laboratório de química, o campus precisa que seja reposta esta vaga. Aberto para 
manifestações, não houve manifestação dos conselheiros. Em regime de votação, 
todos os conselheiros foram favoráveis. Professora Sandra passou ao próximo ponto 
de pauta incluído: reposição de vaga do docente Giancarlo Schleder que pediu 
exoneração, onde o comitê de mobilidade se reuniu e entende que esta vaga deve ser 
preenchida com um código de vaga para a área de engenharia mecânica, conforme ata 
encaminhada pelos coordenadores do curso onde o docente atuava. Em regime de 
votação, todos os conselheiros foram favoráveis. Professora Sandra passa ao próximo 
ponto de pauta incluído: prorrogação do afastamento do professor Vitor Hugo, 
listando os documentos que necessitam estar presentes no processo de solicitação, 
contextualizando que o curso de doutorado iniciou em 2020, mas o servidor se afastou 
em 2022 quando já estava cursando o doutorado, portanto o tempo de afastamento 
está inferior ao máximo permitido pela instituição que é de 4 anos. Aberto para 
manifestações, conselheiro Cristiano manifesta-se dizendo que os documentos estão 
corretos, que o colega tem o direito, mas manifesta sua preocupação com relação ao 
professor substituto que terá seu contrato encerrado em meados de novembro 
e  necessitará de um outro professor substituto e que seja então previsto 
imediatamente após a aprovação da prorrogação do afastamento uma nova seleção ou 
se tem concurso válido seja verificado se tem candidato apto a ser chamado. A 
professora Sandra explica que a direção de ensino nunca espera chegar a data final do 
prazo do contrato do substituto, já solicita com antecedência a seleção, o que tem 
acontecido nas últimas seleções é que devido ao curto tempo para que este professor 
substituto permaneça na instituição ele não aceita assumir e isso tem gerado 
dificuldades. Em regime de votação, a pauta foi aprovada por unanimidade. A 
professora Sandra trata de um último ponto de pauta, que seria em quais horários 
serão realizadas as reuniões do conselho considerando as demandas dos segmentos e, 
principalmente, dos estudantes para que todos possam participar, pois muitos 
trabalham. A conselheira Thamys sugere às 17 horas e 30 minutos. Professor Adilson 
manifesta-se dizendo que é um tema complexo, dificilmente todos estarão liberados 
de suas atividades no mesmo horário, sugere às 17 ou 18 horas. A Professora Sandra 
sugere horários alternados para as reuniões, não fazer todas sempre no mesmo 
horário, por exemplo, se for uma pauta curta realizar às 13 horas, se a pauta for longa 
17 horas e 30 minutos ou 18 horas, ou ainda, caso verifique ser necessário um maior 
tempo de discussão consultará os conselheiros antecipadamente para definir um 
melhor horário para aquela reunião. Todos foram favoráveis a esta sugestão. A 



 
 
 

 

 

professora Sandra relembra aos conselheiros que ficou para ser apreciada em uma 
próxima reunião, a questão da transmissão da reunião para o serviço de streaming 
Youtube. A professora relembra que as reuniões sempre foram transmitidas, só não 
foram se no momento da reunião houve problema com a geração do link para 
transmissão. Sugere que se mantenha a transmissão, mas que não se permita a 
manifestação no chat. A conselheira Bárbara manifesta-se no chat falando sobre o 
envio das atas aos conselheiros, que sejam realizadas com celeridade. A professora 
Sandra contextualiza que a chefia de gabinete está com muitas demandas no gabinete, 
o gabinete tem uma gama muito ampla de atividades e sistemas a serem operados e 
alimentados e que a mesma não está a muito tempo na função, ainda se apropriando 
destas funções e dos sistemas. A professora Sandra relembra que as sessões do 
conselho são abertas, e pós-pandemia decidiu-se, o conselho, por manterem-se as 
reuniões remotas, pois facilita a participação dos segmentos, então por isso a 
transmissão para o Youtube, para que as sessões remotas sejam abertas ao público, 
não fazendo as reuniões presenciais disponibiliza-se via Youtube. O conselheiro Adão 
manifesta-se sendo favorável a transmissão, citando a lei de acesso à informação, as 
pessoas têm o direito de saber o que acontece na instituição, que se deixem os 
comentários abertos, mas que a instituição acione judicialmente os crimes virtuais que 
ocorrem, não se aceite passivamente ataques aos servidores públicos, que 
responsabilize as pessoas que estão fazendo mau uso do ambiente virtual, ou então 
feche os comentários. A professora Sandra explica que os participantes da reunião que 
não são os conselheiros não têm direito a manifestações e nem  a voto, que um 
participante só pode se manifestar se apresentado pelo presidente e que faz sua 
manifestação em momento oportuno em relação a uma pauta determinada. A 
conselheira Miridiane reforça o comentário feito pela conselheira Bárbara no chat da 
sessão, que no Youtube os comentários dos conselheiros feitos no chat da sessão não 
aparece no Youtube, que o público só acompanha aqueles que falam ao microfone, e 
pergunta se no caso do conselheiro manifestar-se no chat se alguém irá ler os 
comentários e que a votação no chat também não é vista. O conselheiro Adilson 
manifestou-se sugerindo em utilizar o recurso de enquete para votação aos moldes do 
Consup. A conselheira Miridiane manifesta-se novamente relembrando que na última 
reunião também ficou acordado o envio da convocação do conselho a todos os 
servidores e não somente aos conselheiros. A professora Sandra coloca que, 
sim,  pode solicitar à chefia de gabinete enviar a todos os segmentos a convocação do 
conselho se todos assim entenderem, pois pelo regulamento quem recebe as pautas 
são os conselheiros e cada representante do segmento envia ao seus pares. A 
conselheira Miridiane pergunta se todas as reuniões serão transmitidas sem exceção. 
A professora Sandra coloca que enquanto conselho podemos definir que todas são 
transmitidas sem exceção e que as pautas sejam encaminhadas a todos e que o chat do 
Youtube não fique aberto para manifestações, e quem relação ao chat da sala do 
conselho, a exemplo do Consup ele não deveria ser considerado, somente 
manifestações no microfone, mas entende que nem todos conseguem às vezes ter 
acesso ao microfone. O conselheiro Adão questiona como criar critério para definir 
quais reuniões não serão transmitidas, tendo seu comentário reforçado pela 
conselheira Miridiane, baseado em que justificativa irá se transmitir ou não uma 
reunião, acredita que transmite tudo, o que não considera o ideal, ou não transmite 
nada. A professora Sandra explica novamente que sempre pediu ao chefe de gabinete 
Eduardo que fosse gerado o link de transmissão, o que acontecia é que às vezes o link 
não era divulgado. A professora Sandra contextualiza que no Consup toda e qualquer 



 
 
 

 

 

reunião e pauta é transmitida, se recorda de apenas uma vez em anos de participação 
em reuniões de Consup que restringiu-se um assunto apenas à presença dos 
conselheiros. A professora Sandra coloca que no seu entendimento tem-se que 
transmitir todas as reuniões. O conselheiro Adão manifesta-se referindo a situações de 
processos administrativos disciplinares passarem pelo conselho. A professora Sandra 
explica que sim, PAD é resolvido por uma comissão, criada por portaria, que só vai ao 
conselho superior no caso, e não conselho de campus se houver recurso por parte do 
servidor envolvido, mas que os PADs se resolvem no âmbito da comissão. O 
conselheiro  Cristiano manifesta-se dizendo que é favorável a transmissão somente de 
assuntos coletivos, que sejam relativos  à vida dos estudantes, pois demais assuntos 
que envolvem servidores, a pessoa pode assistir somente um breve trecho e fazer 
conclusões equivocadas a respeito. A conselheira reforça o comentário do professor 
Adão. A conselheira Bárbara manifesta-se no chat da sessão, sugerindo então voltar-
se a fazer reuniões presenciais. A conselheira Miridiane manifesta-se no mesmo 
sentido, se a reunião é aberta, se é para envolver a comunidade acadêmica e maior 
participação deve-se voltar às reuniões presenciais. A professora Sandra sugere votar 
então primeiramente se as reuniões permanecem remotas ou voltam a ser presenciais. 
Aberto para votação, foram 5 votos favoráveis a reuniões remotas e 3 votos favoráveis 
a reuniões presenciais. A professora Sandra passa então a votação em relação à 
transmissão para o Youtube, com transmissão ou sem transmissão.  Aberto para 
votação, foram 5 votos favoráveis a transmissão e 4 contrários a transmissão. A 
professora Sandra registra então que junto com a convocação será enviado o link da 
sala da reunião aos conselheiros e aos demais segmentos o link da transmissão. Nada 
mais havendo a tratar, a professora Sandra pediu desculpas pelas inúmeras falhas de 
internet ocorridas durante a reunião,  agradecendo a participação de todos e as 
quatorze horas e quarenta e cinco minutos deu por encerrada a reunião. Nada mais 
havendo a constar, lavrou-se a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por 
mim e pelos presentes. Ibirubá, RS, quinze dias do mês de agosto de dois mil e vinte 
quatro.  
 
Laura Gotleib da Rosa___________________________________________________ 
 
 Sandra Rejane Zorozo Peringer___________________________________________ 
 
Cristiano Kulman ______________________________________________________ 
 
Adão Felipe Oliveira Skonieski ___________________________________________ 
 
Adilson Barbosa _______________________________________________________ 
 
Miridiane Wayhs_______________________________________________________ 
 
Bárbara Küntzer Schlintwein _____________________________________________ 
 
Gustavo Oliveira Rangel ________________________________________________ 
 
Mateus Medeiros Schneider ______________________________________________ 
 
 



 
 
 

 

 

Thamys Gomes Bender _________________________________________________ 
 
Ingrid Otoni __________________________________________________________ 
 


